

MUSEO DEL PALACIO LEGISLATIVO

Los Sentimientos de la Nación

Patricia Moisés*

El Museo Legislativo *Los Sentimientos de la Nación*, de la H. Cámara de Diputados, cumplió 10 años de haber iniciado sus actividades, el pasado 24 de octubre.

Inicialmente, el Museo –único en su especie, tanto por su contenido como por su forma– fue creado para explicar la historia legislativa de nuestro país; sin embargo, a través de sus diez años de vida ha adquirido otros compromisos, como los de mostrar la importancia del trabajo que desempeñan los legisladores para solucionar los problemas sociales que enfrentamos, participar activamente en la promoción de una educación cívico-ética, promover entre los visitantes actitudes ciudadanas en pro de una cultura democrática, así como despertar su interés por conocer y respetar nuestra Carta Magna.

En un espacio de exhibición de 1,150 metros cuadrados, se muestra la historia de México a través de las reglas, normas y leyes que han regido la convivencia entre los mexicanos, desde la época prehispánica hasta nuestros días. Todo ello es mostrado mediante imágenes, objetos, gráficas, mapas, computadoras, videojuegos y facsimilares, así como en 16 producciones audiovisuales y siete programas interactivos, lo que posibilita al visitante conocer, de una manera lúdico-interactiva, el desarrollo de nuestras leyes.

A fin de reforzar el contenido de la exposición museográfica y de contribuir a la promoción de una cultura en y por la democracia, el Museo cuenta con dos talleres permanentes: *Constructores de la Democracia* y *el Congreso de los Jóvenes*. En ellos, se ofrecen actividades dirigidas, principalmente, a grupos escolares desde primaria hasta licenciatura; sin dejar de lado a los adultos en plenitud, personas con capacidades diferentes, colonos y niños de la calle, entre otros grupos. Estos talleres permiten conocer, a partir de las propias experiencias e inquietudes, el proceso legislativo.

Además, se cuenta con otras actividades que se llevan a cabo para reforzar los contenidos de las exposiciones temporales, como adaptar la temática de la exposición al taller, la creación de materiales lúdicos, folletos, ambientación, entre otros.

Asimismo se imparten talleres y se montan exposiciones dentro y fuera de nuestras instalaciones, de hecho estas actividades se promueven en todos los estados del país.

También se organizan foros y congresos con alumnos de primaria, secundaria y preparatoria; y se capacita a profesores, estudiantes y personal administrativo para impartir talleres de formación cívico-ética.

En el módulo del Archivo de la Palabra (memoria oral de más de 100 legisladores), el Museo ofrece la posibilidad de escuchar, a través de 12 audífonos, a quienes han participado en diversas épocas del proceso legislativo, sus comentarios y opiniones de su gestión.

Al final del recorrido, hay un banco de datos; interactivos donde el visitante puede realizar consultas sobre la historia, los protagonistas, los documentos y el recuento cronológico de nuestra legislación. Toda la información está actualizada hasta la LVII Legislatura.

Durante este tiempo, el Museo ha establecido convenios de cooperación para realizar foros, conferencias e intercambio de materiales e información entre otros con instituciones públicas y privadas como: Amnistía Internacional, CDHDF, CNDH, Colegio de Bachilleres, CONACULTA, CONACYT, CONALEP, Delegaciones en el DF, Fondo de Cultura Económica, Gobiernos y Legislaturas Estatales, IFE, INAH, Instituto de las Mujeres, Politécnico, SEP, Tecnológico de Monterrey y UNAM. De esta manera se busca unir esfuerzos para difundir la cultura cívica histórica y democrática.

El Museo Legislativo *Los Sentimientos de la Nación* se ubica dentro de las instalaciones de El Palacio Legislativo de San Lázaro, en Av. Congreso de la Unión no. 66, Colonia El Parque, Delegación Venustiano Carranza. La entrada es gratuita (se accede por la puerta del estacionamiento no. 4). Está abierto de martes a sábado de 10:00 a 18:00 hrs. y los domingos de 10:00 a 15:00 hrs, previa identificación.

Si quieres mayor información puedes consultar nuestra página de internet www.cddhcu.gob.mx, escribirnos a nuestro correo electrónico museo.legislativo@congreso.gob.mx o comunicarte al teléfono 56281477. ↴

*HISTORIADORA. DIRECTORA DEL MUSEO LEGISLATIVO LOS SENTIMIENTOS DE LA NACIÓN.

IN MEMORIAM

Honor a quien honor merece

El 25 de noviembre de este año, se llevó a cabo un homenaje en honor al arquitecto Felipe Lacouture Fornelli, con el fin de reconocer su amplia trayectoria como museólogo mexicano. Familiares, amigos, conocidos, alumnos y colegas se dieron cita en el Museo Nacional de las Intervenciones. Esa noche la alegría y la emoción embargaron el lugar.

El eventó comenzó con unas palabras en honor al arquitecto. Posteriormente se presentó el primer *suplemento* de la *Gaceta de Museos*, que en esta ocasión estuvo dedicada a él, donde diferentes profesionales de museos exponen algún proyecto que compartieron con el maestro Lacouture. Dichas colaboraciones hablan acerca de los diferentes ámbitos profesionales en los cuales Felipe Lacouture dejó huella.

Aprovechando ese espacio se dio a conocer la *Gaceta de Museos* número 32, con la que se inicia su tercera época.

Por último y como parte de ese reconocimiento, fue comentado el libro *Felipe Lacouture Fornelli, Museólogo mexicano*, de Carlos Vázquez Olvera. Este texto forma parte de la investigación *Museógrafos mexicanos*, que el autor ha llevado a cabo durante varios años con el fin de estudiar a diferentes profesionales del museo que por su trayectoria han dejado huella en el quehacer museográfico y museológico de nuestro país. El libro fue comentado por María Luisa Rico Mansard, Graciela de Garay y Luciano Cedillo. Puedes adquirirlo en las tiendas del INAH. ↴

Si estás interesado en recibir la *Gaceta de Museos*, escribe a: gacetademuseos@yahoo.com.mx

